

mérito propio un sillón en la Academia de la Historia, en la que prestó valiosos servicios, desempeñó altos cargos, entre ellos la dirección de Instrucción pública, fué varias veces senador y diputado, y estaba agraciado con la cruz de Isabel la Católica.

Descanse en paz.

El 29 de Septiembre próximo se verificará en Madrid una Asamblea, en la que ha de ventilarse infinidad de asuntos de capital interés para todos los dependientes de comercio de la Península, en la infinita variedad de sus ramos.

Ha acordado el gobierno que las cortes reanuden sus sesiones el día 16 de Octubre próximo.

A voz en grito está pidiendo desde hace tiempo el país la supresión del impuesto de consumos para los vinos ó una considerable reducción del mismo, por efecto de haberse paralizado la exportación de esa clase de caldos y haber sufrido estos tan enorme depreciación, que los agricultores no llegan á conseguir un precio remunerador.

Ha ofrecido el Ministro de Hacienda estudiar el asunto; pero esto retardaría la resolución, y lo necesario es solucionarlo inmediatamente, con objeto de conjurar tan importante crisis vinícola en la que se hallan interesadas todas las comarcas de España.

La opinión desea que pronto llegue el remedio, mas no confía mucho en las promesas del Gobierno.

Sorteos supletorios

El domingo 22 del actual se verificará en toda España el sorteo de los prófugos del servicio militar acogidos á indulto y el de los individuos que hubieren incurrido en la penalidad marcada en el art. 31 de la ley de reemplazo del ejército.

Se espera muy en breve la publicación de un decreto creando la carrera de contadores y Secretarios de Ayuntamientos.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que ha de decretarse primero con carácter transitorio hasta que se haga la ley definitiva.

El miércoles tuvimos el gusto de saludar á nuestro respetado amigo D. Antonio Hernández, que pasó unas horas en esta ciudad, siendo visitado por numerosos amigos políticos y particulares.

En las inmediaciones del santuario de Tiermes (Soria) ocurrió el día 12 del actual un sangriento suceso.

Por si en el despoblado de dicho santuario debían ó no pastar los ganados de los vecinos de Carrascosa de Arriba y Valderromán ó era propiedad de Manzanares, entre los vecinos de los dos primeros y varios del último se armó una verdadera batalla campal, de la que resultaron dos muertos y cuatro heridos, casi todos de arma blanca.

El Juzgado de instrucción de Burgo de Osma entiende en el asunto.

Ha fallecido en Moral de Calatrava (Ciudad Real) á los 64 años de edad, el Sr. D. Juan Miguel del Valle, padre de nuestro querido amigo D. Antonio, oficial 4.º del Gobierno civil.

Reciba tan cariñoso amigo, la expresión más sincera de nuestro dolor.

Han sido detenidos por la Guardia civil del puesto de Mandayona, cuatro sujetos llamados Maximino de Loye, Raimundo Sanz, Alfonso Martínez y Epifanio Sanz, en el momento en que sustraían nueces en la propiedad del Cura de la Villa.

Los referidos individuos, fueron puestos á disposición del Juzgado municipal de Mandayona.

En el Juzgado de Puebla de Valles, se instruyen diligencias contra Ventura Borlaf, vecino de Colmenar de la Sierra, por haberle ocupado una caballería menor, que desapareció en Agosto último, propiedad de D. Crisanto Caballero.

En la *Gaceta* aparece la convocatoria para cubrir por oposición 25 plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas y el nombramiento por real orden del tribunal que ha de juzgar los ejercicios de los opositores.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, al regreso de su excursión por Segovia, El Escorial y La Granja, á la bellísima señorita Josefina Vargas.

Por el Gobernador civil de la provincia, le ha sido impuesta una multa de 20 pesetas al dueño del coche-carro, desde Cogolludo á Espinosa de Henares, por infracción del reglamento de carruajes.

En otro lugar de este número, como verán nuestros lectores, publicamos una preciosa composición de la inspirada y bella poetisa granadina D.ª Encarnación Sánchez Picazo, que ha fijado en unión de su distinguida familia su residencia en esta ciudad.

Enviámosla nuestra bienvenida y muy de veras la agradecemos al honor que nos dispensa ofreciéndonos su brillante colaboración.

El día 18 de los corrientes falleció en Alovera el virtuoso sacerdote de dicha villa don Isaac Díaz Saldaña, cuya muerte ha sido muy sentida por todo el vecindario.

A la apreciable familia del finado enviámosle nuestro sentido pésame.

Encuétrase enferma de algún cuidado la Sra. D.ª Petra García, distinguida esposa de nuestro estimable amigo el maestro de Albediego D. Policarpo Manchado.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 19 del próximo mes de Octubre para la adjudicación, en pública subasta, de los acopios de piedra para conservación de las ca-

rreretas siguientes de esta provincia, durante los años de 1902, 1903 y 1904:

De Sepúlveda á Atienza, Atienza á la de Alcolea del Pinar á Paredes y trozo 4.º de la de Taracena á Francia, cuyo presupuesto de contrata es de 15.273'15 pesetas. De Taracón á Arnuña, Alcalá de Henares á Pastrana, Brihuega á la de Persles de Tajuña á Albares y Fuentidueña á Albares, cuyo presupuesto es de 27.991'10 pesetas. De Masegosa á Sigüenza, Torija á Masegosa y de la de Albadalejo á Guadalajara á Gascuña, por contrata de 24.582'63 pesetas. De Masegosa á Sacedón, Budia al Robledal de Pastrana, La Pangía al puente de Auñón y Carrascosa del Campo á Sacedón, por 24.415'36 pesetas. Y de la carretera de Espinosa á Hiedelaencina, de la estación de Guadalajara al confin de la provincia de Madrid y de Guadalajara á Tamajón, por 13.954'10 pesetas.

En breve se dictará una disposición autorizando la compra, por gestión directa, de cien válvulas para el cierre de cien cilindros, con destino al Parque Aerostático de Ingenieros.

Los autores del Anuario-Guía cediendo á indicaciones que se les hacen, extenderán su trabajo á toda la provincia.

Apareciendo en letra diferente los nombres de los suscriptores, se ruega lo realicen antes de finalizar el presente mes.

Desde Yunquera

Si ha de tenerse en cuenta que sólo una vez al año ábrense en las pequeñas localidades breve paréntesis de diversión y de regocijo, aprovechado por los honrados labradores para dar esparcimiento á su ánimo y conveniente respiro á su cuerpo, bastando á su laboriosidad incansable unos cuantos días de bullicio para rearsarcirse de las pesadas y constantes tareas agrícolas, desde luego ha de comprenderse el singular matiz y la relativa importancia de los festejos que tienen lugar periódicamente en poblaciones de no muy extenso radio.

Por eso las fiestas tradicionales de los pueblos tienen un sello especial y característico, que participa así de la sencillez patriarcal como de las prodigalidades pecuniarias, cosa esta última evidentemente natural y razonable, pues sólo en ese diminuto lapso de tiempo preséntase al campesino ocasión de gastar su dinero en algo que únicamente hasta cierto punto pudiera llamarse superfluo, aunque en realidad no lo sea, y es necesario reconocer que entonces el dinero se gasta sin tasa de ninguna clase: se trata de conmemorar la devoción de alguna santa Imagen, que desde muy antiguo ofrece un motivo de singular veneración, y creéranse reos de lesa tacañería si para celebrar los milagros y las bondades de la Efigie á que rinden culto con religioso fervor escatimasen el valor de un céntimo, en menoscabo de la solemnidad de las fiestas.

Mas si estas poseen grandes atractivos para los mismos que las organizan, encierran también encantos indefinibles para los forasteros, máxime si proceden de las ciudades, donde aún cuando hay plétora de diversiones no existe en ellas ni con mucho, la nota de alegría espontánea y candorosa que en villas, lugares y aldeas constituyen el espíritu de los festejos y el alma de la animación. No hay allí el vicioso desenfreno de las grandes poblaciones: todo respira comedimiento sin afectación.

Participando nosotros de tales ideas, nada de extraño es que esperásemos con impaciencia el comienzo de las fiestas que en honor de la Virgen de la Granja celebra la pintoresca y hospitalaria villa de Yunquera, y á ella nos trasladamos el domingo anterior, día en que aquellas comenzaron, abriendo marcha la función religiosa.

Resultó esta solemnisima. La iglesia, decorada con elegante magnificencia, estaba completamente llena de fieles, que con la mayor devoción ejercitaban sus devotas prácticas, elevando al Altísimo sus oraciones mezcladas entre sentidos destellos del divino arte que con dulce armonía modulaban los distinguidos profesores de Alcalá, á cuyo cargo estuvo la Capilla.

Oficiaron en la misa el párroco de Yunquera D. Juan Albacete y el de Fontanar, el coadjutor D. Francisco Gómez, de Santa María de Guadalajara D. Aniceto G. Molina y el presbítero don Juan Molina, que actuaba de maestro de ceremonias. De los cuatro dignísimos sacerdotes, tres nacieron en el mismo Yunquera, de donde también es el joven orador sagrado y capellán de Aranjuez D. Salvador Mañas, el cual, desde la cátedra del Espíritu-Santo pronunció un hermoso discurso, manifestando las sublimidades que bajo todo punto de vista cabe apreciar en Nuestra Señora; y circunscribiéndose á la Virgen de la Granja, Patrona de la villa, expuso á grandes rasgos los milagros que al través de los tiempos se han conseguido merced á su intercesión, deteniéndose en investigar el origen de la Imagen, es decir, la historia de su aparición, que fué por demás portentosa y dió lugar á conmovedores episodios.

Por la tarde verificóse la procesión de la Virgen, á que asistió todo el pueblo, y por la noche, á los acordes de una escogida banda de música el baile público en la Plaza del Ayuntamiento, que estaba profusamente iluminada con numerosas incandescente de potentes bujías.

Al día siguiente por la mañana volvimos á tener la satisfacción de oír al ilustrado sacerdote antes mencionado, en la función religiosa que se celebró, repitiéndose la procesión.

Si el día anterior fué animado, mucho más lo era éste, por la afluencia de forasteros de Guadalajara y pueblos comarcanos que asistieron á la corrida de novillos que tuvo lugar por la tarde.

Bonito aspecto ofrecía la plaza, rodeada de carros sobre los que lucían sus galas rivalizando en belleza y hermosura, gran número de mujeres de la Campiña, Alcarria y Madrid. La corrida se verificó sin ocurrir incidente ninguno desagradable.

Después del festejo taurino hubo baile po-

pular, prolongado hasta las altas horas de la noche, y celebróse en la suntuosa morada de D. Zacarías García muy concurrida reunión, á que asistimos, pasando delicioso rato.

No hay para qué decir que la gente joven se entregó á los encantos del baile, y á más de esto tuvimos el gusto de admirar al maestro Brú que ejecutó al piano algunos fragmentos de sus muchas y preciosas obras musicales, mereciendo calurosos aplausos, y también al insigne poeta D. Antonio Casero que nos dió á conocer una de sus inspiradas composiciones que mereció así mismo muchas felicitaciones.

Allí vimos á las señoritas María Luisa y María Fernanda Giménez Ati, Fernanda Draek, Antonia y Soledad Gascuana y otras cuyos nombres sentimos no recordar, que contribuyeron con sus encantos á dar mayor animación á la fiesta.

El martes se dió muerte á los novillos, repitióse el baile público y con esto dimos por terminadas las fiestas, regresando á esta capital, desde donde enviamos testimonio de reconocida gratitud á todos cuantos nos han colmado de atención y deferencia, durante nuestra estancia en la culta y hermosa villa de Yunquera.—G. y B.

Sucesos

Captura de un estafador

En la noche del miércoles, el vecino de esta ciudad Justo Benito Ortega, de oficio ojalatero, denunció á la policía que momentos antes había sido víctima de una estafa por parte de un sujeto, á quien no conocía y que se encontraba en aquel instante en el café de la Amistad.

En efecto, el inspector Sr. Jiménez, detuvo en el citado café al sujeto de referencia, que dijo llamarse Rafael Echaz García, natural de Pamplona y licenciado de presidio.

El noble personaje fué conducido á la cárcel y puesto á disposición del Juzgado instructor.

Siguen los disparos

Sobre la una de la madrugada de ayer, oyóse hacia el barrio del Alamin, una fuerte detonación que alarmó muchísimo al vecindario.

Los inspectores de policía Sr. Núñez y Jiménez, que habían oído el disparo, acudieron hacia donde había sonado y averiguaron que el guarda de consumos del portillo de San Bernardo, había sido el autor del hecho.

Interrogado á cerca de las causas que á ello le indujeron, manifestó que al ver un hombre que venía por las tapias del convento, echóle el «quien vive» y como no contestara, disparó, resultando ser el hombre de referencia, el arrendatario de Consumos D. Domingo Borrero, saliendo por fortuna ileso.

Denuncia

Ayer presentóse en el Juzgado municipal la señora D.ª Nicolasa Agudo, denunciando á las sirvientas de D.ª Carmen González, por haber arrojado una gran cantidad de polvos de gas en las ropas que D.ª Nicolasa tenía en jabón en el patio de la casa.

Niño atropellado por un coche

En la calle de Barrionuevo baja, fué atropellado ayer tarde por el coche de D. Justo Carralafuente, vecino de Madrid y residente en Taracena, el niño Celestino Yela, que resultó con magullamiento en los dedos de la mano izquierda.

Fué asistido en los primeros momentos por los médicos Sres. Méndez y La Rica, pasando á su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

Bibliografía

ABONO DE LOS CEREALES.—*Estudio agromónico experimental por los doctores B. Aliño y C. Giner.*—Muy notable y de grandísimo interés para la clase agrícola es este volumen con que acaba de enriquecer su biblioteca la acreditada revista *La Agricultura Española*, que dirige el Dr. Aliño. De una manera científica, á la vez que eminentemente práctica, se expone cuanto al labrador importa conocer para aumentar sus cosechas de trigo, cebada, centeno y avena, todo ello fundado en la experimentación, que es la verdadera base del progreso agrícola.

Está escrito este libro en lenguaje muy claro y sencillo, al alcance de todos los labradores, y á ellos lo recomendamos, seguros de que su lectura ha de reportarles positivos beneficios. Se remite certificado al que lo pida enviando una peseta en libranza ó en sellos á la administración de *La Agricultura Española*, plaza de Cajeros, 6, Valencia.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.153

Madrid, 20-13-30

Silvela y Dato

El ex-Ministro conservador Sr. Dato celebrará el miércoles en Villaharta una conferencia con D. Francisco Silvela, para ocuparse de varios asuntos de actualidad política.

El banquete de Córdoba

Insiste el Sr. Silvela en la actitud en que se colocó al tener noticia de las manifestaciones de afecto con que los conservadores de Córdoba proyectaban obsequiarle, celebrando un banquete en honor de su Jefe, pues entiende que las circunstancias aconsejan mucha prudencia y no realizar nada que pueda considerarse como oposición al Gobierno.

Telegrama núm. 3.154

Madrid, 02-13-30

Lo de Marruecos

Recíbense noticias de Marruecos, anunciando que aumenta la agitación entre las Kábilas del Norte de Africa; pero que se cree podrán dominarlas las fuerzas enviadas por el sultán.

Es inexacto, como se ha dicho, que vaya toda la escuadra á las aguas de Tánger, pues puede afirmarse que la cuestión del rescate de los cautivos españoles no inspira por ahora recelos de nuestro Gobierno.

Telegrama núm. 3.155

Madrid, 20-13-30

Viaje del Ministro de la Guerra

El General Weyler, durante su visita á la plaza de Melilla, ha tomado interesantes datos y observaciones acerca del estado en que allí se encuentran los servicios encomendados á los Cuerpos de Ingenieros y Artillería, para los cuales ha tenido frases justas de alabanza.

Inspeccionó también los Almacenes de Administración militar, el hospital y los cuarteles.

Hoy marcha para Ceuta y se le despedirá tributándole honores; haciéndose salvas al verificarse el embarque.

Telegrama núm. 3.156

Madrid, 20-13-30

Nombramientos

Han sido nombrados Guardias civiles de segunda clase los siguientes soldados de la reserva de caballería de Guadalajara: José Mairal Sánchez, destinado á Oviedo, y Pedro Domenech Fabra, que prestará sus servicios en Valencia.

Telegrama núm. 3.157

Madrid, 20-13-30

Guardia civil

Han sido destinados á prestar servicio en esa Capital los cabos de la Guardia civil Domingo García Román, Buenaventura Rivera y Rufino Nonaya y el guardia Federico López.

Trasladados de esa Comandancia á la de Madrid al guardia Juan Bengoa y á la de Jaén al cabo del mismo cuerpo Pedro Arenas.

Telegrama núm. 3.158

Madrid, 20-13-30

La Comandancia suprimida

Se ha dispuesto sea dotada la Comandancia de Ingenieros de Segovia con cuantos elementos necesite, tomándolos de la suprimida comandancia de Guadalajara.—Ese.

MERCADOS

Mercado de Valladolid

Telegrama núm. 189

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)
Valladolid, 20-11-10

En el mercado de hoy se ha cotizado el trigo de los Almacenes generales á 45 reales fanega y el del Canal á 44 y el centeno á 32 reales fanega. El mercado estacionado.—C.

Mercado de Sacedón

Telegrama núm. 295

Sacedón, 20-12

En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:

Trigo, 42 reales fanega; cebada, 26; avena, 20; vino, 8 reales arroba y aceite 49.

En el aceite se nota tendencia á la baja.—Peiró

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACIÓN

MES DE SEPTIEMBRE

	DÍA 18	DÍA 19	DÍA 20
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	703'47	705'04	704'38
15 (3 tarde).....	702'61	703'58	701'91
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	5'1	4'2	6'3
Temperatura del aire:			
Máxima.....	26'8	28'4	29'6
Mínima.....	13'8	15'2	18'4
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	27'00	32'00	37'00
Mínima.....	0	0	0

CASINO DE GUADALAJARA

Subastas de leñas

El día 1.º del próximo mes de Octubre, á las cinco de la tarde, se verificará en el salón de actos de esta Sociedad la subasta para el abastecimiento de leña con destino á las estufas, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de la misma.

Guadalajara 13 de Septiembre de 1901.—El Presidente, Serafín Ripoll. —Av.—